



**Nombre de alumno: Xóchitl Elena
Vázquez Flores**

Nombre del profesor:

C.P Iván Alexis Rivas

Nombre del trabajo: Ensayo

**Materia: Administración de
Instituciones Financieras**

Grado: 9no Cuatrimestre

Grupo: LCF26SD0120-B

INTRODUCCIÓN

La administración que conocemos hoy en día, ha sido el resultado de años de contribución de numerosos pioneros que nos heredaron el resultado de lo que hoy conocemos como “administración”, pero en sí nos preguntamos cuál es su verdadera definición, sin dudar hay muchas posibles respuestas, basta con abrir el explorador, teclear y dar unos cuantos clics para que nos arroje un sinfín de resultados. En este trabajo, analizaremos dichas definiciones. Profundizaremos sobre el tema del proceso administrativo, y la relación de la administración puesta en práctica dentro del sistema financiero, así como también se mencionarán las funciones del sistema financiero y hablaremos un poco sobre el sistema financiero moderno.

¿QUÉ ES ADMINISTRACIÓN?

La palabra administración viene del latín ad (dirección, tendencia para) y minister (subordinación u obediencia) y significa aquel que realiza una función bajo el mando de otro, es decir, aquel que presta un servicio a otro.

Otras definiciones son:

- El esfuerzo coordinado de un grupo social para obtener un fin con la mayor eficiencia y el menos esfuerzo posible.
- La administración es el proceso de diseñar y mantener un entorno en el que, trabajando en grupos, los individuos cumplan eficientemente objetivos específicos.
- La administración comprende la coordinación de hombres y recursos materiales para el logro de ciertos objetivos. Incluye un proceso de planeación, organización, dirección y control de actividades. Es el subsistema clave dentro del sistema organizacional.
- Es la coordinación de todos los recursos a través del proceso de planeación, organización, dirección y control, a fin de lograr objetivos establecidos.

PROCESO ADMINISTRATIVO

El proceso administrativo es la herramienta que se aplica en las organizaciones para el logro de sus objetivos y satisfacer sus necesidades lucrativas y sociales. Si los administradores o gerentes de una organización realizan debidamente su trabajo a través de una eficiente y eficaz gestión, es mucho más probable que la organización alcance sus metas; por lo tanto, se puede

decir que el desempeño de los gerentes o administradores se puede medir de acuerdo con el grado en que éstos cumplan con el proceso administrativo.

El proceso administrativo consta de 4 etapas:

- Planeación: trata de crear el futuro deseado decidiendo con anterioridad qué, cómo, cuándo, dónde, quién y con qué se va a hacer.
- Organización: combina el trabajo que los individuos o grupos deben efectuar con los recursos necesarios para hacerlo.
- Dirección: orienta la labor del personal hacia el logro de los objetivos de la organización a través de la comunicación, la motivación y el liderazgo.
- Control: comprueba que se están ejecutando las acciones y programas planificados, se están obteniendo los objetivos propuestos y plantea medidas de corrección y mejora.

PLANEACIÓN

Planear es determinar por anticipado lo que se va a hacer y cómo se va a hacer, lo cual involucra un proceso donde se hace necesario diagnosticar, pronosticar, formular, evaluar y controlar las operaciones que han de realizarse, siguiendo un orden continuo. Es la habilidad de ver con anticipación las consecuencias de las acciones actuales, es proyectar un futuro deseado y los medios efectivos para conseguirlo. (Gallo, 2011, pág. 92)

Elementos:

- Misión

- Visión
- Objetivos
- Propósitos
- Estrategias
- Políticas
- Presupuestos
- Programas
- Premisas

ORGANIZAR

Organizar es el acto de disponer y coordinar todos los recursos con que cuenta la empresa (materiales, humanos y financieros), para funcionar mediante las normas, procedimientos y políticas que han sido dispuestas a nivel institucional para cumplir los objetivos de la planeación. En este proceso se realiza el establecimiento de la estructura necesaria para sistematizar racionalmente los recursos, mediante la determinación de funciones, jerarquías, correlación y agrupación de actividades según la naturaleza de cada área, con el fin de realizar funciones como grupo social, trabajando en equipo en la consecución de los objetivos importantes de la empresa. Determinar la estructura de la organización, nos ayuda a conocer el tipo de personal que necesitamos y donde puede éste realizar mejor su desempeño para contribuir al logro de la misión y visión de la empresa. (Gallo, 2011, pág. 92)

DIRIGIR

Es la función de aplicar principalmente la información obtenida del proceso permanente de control en la toma de decisiones para alcanzar los objetivos de la organización. Dirigir es la parte esencial y central del proceso administrativo, ya que en ella confluyen las otras cinco funciones administrativas para lograr una buena ejecución y realización de los logros planeados. La función de dirigir implica orientar, comunicar, capacitar y motivar al talento humano para que desempeñe efectivamente, con entusiasmo y confianza en su trabajo para que contribuya así al logro de los objetivos de la empresa. (Gallo, 2011, pág. 92)

CONTROLAR

Es la función que evalúa las actividades periódicamente para comparar el desempeño de las distintas áreas de la empresa en relación con las metas y normas planificadas previamente y de esta manera establecer una retroalimentación que permita modificar y corregir los rumbos de las acciones, siempre teniendo como norte el logro de los objetivos económicos que necesita la organización. El control es de vital importancia para el proceso administrativo, porque permite hacer el seguimiento permanente y mantener información actualizada de los resultados para contribuir eficazmente en la dirección correcta de la empresa y tomar las acciones pertinentes en el momento apropiado. (Gallo, 2011, pág. 92)

EL SISTEMA FINANCIERO

El sistema financiero es el conjunto de instituciones, mercados e instrumentos en que se organiza la actividad financiera, para movilizar el ahorro a sus usos más eficientes.

El sistema financiero hace que los recursos que permiten desarrollar la actividad económica real –producir y consumir- lleguen desde aquellos individuos a los que les sobra el dinero en un momento determinado hasta aquellos que lo necesitan y facilite compartir riesgos.

Quienes tienen dinero y no lo necesitan en el corto plazo para comprar algo o pagar sus deudas lo aportan al sistema financiero a cambio de un premio. Ese premio es la tasa de interés. Quienes necesitan en el corto plazo más dinero del que tienen, ya sea para invertir en un proyecto productivo (crear riqueza adicional) o para cubrir una obligación de pago, están dispuestos a pagar, en un determinado periodo y mediante un plan de pagos previamente pactado, un costo adicional por obtener de inmediato el dinero. Ese costo es la tasa de interés.

En resumen, la principal tarea del sistema financiero es emparejar las necesidades y deseos de unos, los ahorradores, con las necesidades de otros, los deudores, en dicha labor los bancos y las tasas de interés juegan un papel central.

El banco de México y el sistema financiero

Una de las tareas del Banco de México es promover el sano desarrollo del sistema financiero para garantizar que funcione sin alteraciones sustantivas en favor del desarrollo económico, que sea accesible para los usuarios y opere en un ambiente competitivo y eficiente.

Cuando el sistema financiero cumple estas características, facilita el cumplimiento de otras tareas del banco central como la provisión de moneda nacional a la sociedad a través de la banca comercial, y la ejecución de las políticas monetaria y cambiaria. Ya que cualquier cambio que se haga en dichas políticas, tendrá un efecto en los precios que se pactan en los mercados financieros, como las tasas de interés (costo de los créditos, rendimientos, etc.) o el tipo de cambio.

Es a través de este sistema, que el banco central lleva a cabo sus labores para cumplir con su objetivo prioritario que es cuidar que el dinero en la economía no pierda su valor (capacidad de compra) a lo largo del tiempo.

CONCEPTOS

Los **Bancos** son instituciones financieras que tienen una doble función, por un lado guardan nuestros ahorros y por otro nos pueden prestar dinero. Canalizan el ahorro de las familias hacia las empresas y a las personas que lo soliciten, asegurándose de que lo van a pagar, pues si prestan a quien no paga pueden tener dificultades para devolver sus ahorros a las familias que los depositaron.

Es complicado que un ahorrador coincida con alguien que busca crédito. Este es el papel de los Bancos, quienes antes de prestar dinero, investigan si las personas son confiables y tienen capacidad de pago.

Las **Cajas de ahorro** realizan funciones similares a las de los Bancos, podemos ahorrar en ellas y pedir prestado. Hay que asegurarnos de que dichas instituciones estén debidamente autorizadas.

Los **Activos financieros** son aquellos títulos o anotaciones contables emitidos por las unidades económicas de gasto, que constituyen un medio de mantener riqueza para quienes los poseen y un pasivo para quienes lo generan. Los activos financieros, a diferencia de los activos reales, no contribuyen a incrementar la riqueza general de un país, ya que no se contabilizan en el PIB de un país, pero sí contribuyen y facilitan la movilización de los recursos reales de la economía, contribuyendo al crecimiento real de la riqueza. Las características de los activos financieros son tres: Liquidez, riesgo y rentabilidad.

Los **Valores Gubernamentales, Cetes**: certificados de la Tesorería de la Federación. Los emite el gobierno mexicano en pesos y se adquieren a precio de descuento, es decir, por debajo de su valor nominal de \$10. La ganancia que se obtiene es la diferencia entre el precio pagado al adquirirlo y su valor nominal al vencimiento. Los cetes tienen plazos disponibles de 28, 91, 182 y 364 días.

FUNCIONES DEL SISTEMA FINANCIERO

En definitiva, las principales funciones que cumple el sistema financiero son:

- Captar el ahorro y canalizarlo hacia la inversión.
- Fomentar el ahorro
- Ofertar aquellos productos que se adaptan a las necesidades de los ahorradores y los inversores, de manera que ambos obtengan la mayor satisfacción con el menor coste.
- Lograr la estabilidad monetaria.

CONCLUSIONES

Como vimos, a lo largo de la historia ha ido evolucionando la administración, podemos mencionar que ha existido desde tiempos remotos y que en la actualidad tiene un alcance que muchas veces ha pasado desapercibido, para muestra un botón; desde la base familiar podemos notar que la economía tiene una raíz, ya que las familias mueven sus recursos o ingresos para satisfacer las necesidades básicas, lo cual repercute directamente a la economía, formando desde ahí el sistema de financiero de nuestro país, cuando hablamos de sistema financiero solemos marcar una distancia como si estuviera fuera de nuestro alcance, por el contrario, hay pequeñas acciones que tienen que ver con ello, por ejemplo: adquirir un crédito bancario, las pequeñas o significativas inversiones que algunos tienen en los llamados cetes, por otro lado, hay quienes aún tenemos cierta incertidumbre con las inversiones y los créditos, es una cuestión de falta de información y de la poca educación financiera con la que contamos, que poco a poco podemos ir disolviendo gracias a la tecnología con la que contamos actualmente y acercándonos a los diferentes medios que nos ofrecen la información necesaria.

BIBLIOGRAFIA

BANXICO EDUCA. (s.f.). Obtenido de

http://educa.banxico.org.mx/banco_mexico_banca_central/sistema-financiero.html

CETESDIRECTO.COM. (s.f.). Obtenido de SECRETARIA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO:

<https://www.cetesdirecto.com/sites/portal/inicio>

EL BLOG DE ECONOMIA. (s.f.). Obtenido de

<https://www3.gobiernodecanarias.org/medusa/ecoblog/casilher/category/t-sistema-financiero/>

Gallo, L. (2011). *Procesos administrativos y administración por liderazgo*. Medellín.